

~~C'est que tous les dieux étaient puissants, même les rivaux de Javeh. L'esprit démoniaque, (c'est-à-dire la puissance formée par Javeh et devenue son ennemie, l'ennemie des hommes) n'existe pas encore dans l'esprit d'Israël et c'est ce qui fait que la magie et la sorcellerie n'étaient pas encore opposés essentiellement au culte du dieu dominant, comme à l'époque du Talmud.~~

~~Les cultes des autres peuples, notamment l'adoration du soleil et de la lune, avaient été donnés, d'après le Deutéronome (4.19) par Javeh lui-même alors qu'il faisait d'Israël une nation privilégiée. Il était défendu de tomber dans des cultes inférieurs et notamment dans la magie et la sorcellerie, lorsque bien entendu ce n'étaient pas les prêtres eux-mêmes ou des hommes respectables qui l'utilisaient au service de l'Eternel, comme cela se voit encore à l'époque du Talmud de Babylone.~~

~~Le livre d'Enoch considère la magie et la sorcellerie comme des sciences très élevées puisqu'elles ont été enseignées par les anges qui avaient été séduits par les filles des hommes. Mais ce livre a fortement subi l'influence hellénique.~~

Pièces diverses

M. L. Dekeyser présente une très belle hache en silex taillé noir provenant de Tchitapa (Kassai).

Il donne lecture du protocole d'examen de l'éclat zoné présenté à la dernière séance par M. Baudet M. Lecompte qui a examiné cet éclat déclare qu'il s'agit bien de silex.
